

CORREO NACIONAL

Número 4078 San José, Costa Rica, Domingo 6 de Mayo de 1934 Empresa fundada en 1911

Organo de los cultos religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 6 a Sábado 12 de Mayo de 1934.

Domingo 6 (Primer Domingo)
MISAS. — 5, 6, 7.30 y 10 de los niños.
REUNIONES = 2-3 Cofradía de la Santísima Trinidad.
3 4 Hijas de María e Inesitas.
4 5 Tarsicios.
6 30-7 Conferencia de San Vicente de Paúl
7 p. m. Rosario, plática catequística para adultos y bendición.

Eunes 7
7 hs. Misa fúnebre rezada con dobles, por la finada Aristela Jiménez de Guzmán.

Martes 8
5.30 Misa fúnebre por la finada doña Celina M. de Victory.

Miércoles 9
7 hs. Misa fúnebre por el finado Presb. don Roberto López.

Jueves 10 (DIA FESTIVO)
LA ASCENSION DE N. S. JESUCRISTO AL CIELO
(Obligación para todo católico, de oír misa y no trabajar.)
Misas: 5, 6, 7.30 cantada y 10 de los niños.

Viernes 11
7 hs. Misa cantada a Nuestra Señora de Lourdes, por los devotos y enfermos de la Parroquia y contribuyentes

Sábado 12
7 hs. Procesión y Misa cantada al Purísimo Corazón de María.

REUNION de Cofrades del Purísimo Corazón de María 2-3 p. m.
COMUNION PASCUAL DE LOS ENFERMOS DE LA MERCED

El lunes 7 de los corrientes (mañana) deberán presentarse los interesados a avisar y dar todas las señas posibles, sobre vivienda de los enfermos e impedidos de la Parroquia, que deban y quieran confesar de año. El Sr. Cura y el Sr. Coadjutor haremos ese trabajo en las horas de la mañana.

El martes 8, desde las 6.30 se empezará a hacer el recorrido, para llevar la SANTA COMUNION. Las casas de los enfermos deben estar limpias; debe tenerse un altarito cubierto con un tapete blanco y adornado con flores y un vaso con dos dedos de agua, para administrar la Santa Comunión y además dos candelas encendidas.

Rifas N° 66 de Mercedes S de Mora, con un juego de platos.

Comunión de los enfermos

Las personas enfermas, no de enfermedad mortal, o impedidas por algún motivo para venir a la Iglesia para cumplir con el Precepto de la Comunión Pascual que obliga a todo católico, deben aprovechar la oportunidad de confesar y comulgar que se les ofrece una o dos veces al año en la Parroquia de la Merced. LA OBLIGACION ES GRAVE, para cumplirla, y sólo habría disculpa por la incurria del Cura para facilitar el cumplimiento.

La enfermedad es una prueba que Dios permite y algunas veces manda, para ejercitar la paciencia del cristiano, y que hagan penitencia el enfermo y quienes lo cuidan. Mas, para que esa penitencia sea valedera, han de cumplir bien todos, con los deberes cristianos que Dios prescribe, como éste de la Comunión Pascual. De lo contrario, fuera sufrir la enfermedad sin provecho alguno ESPIRITUAL, desperdiciando la divina gracia; y sobre sufrir, habría también la responsabilidad de sufrir sin provecho SOBRENATURAL.

Los vecinos de los enfermos pobres, han de estar prontos a ayudarlos, avisando al Señor Cura, y ayudando a preparar la casa, para recibir a su Divina Majestad.

FILIN

Gente que no vemos pasar los domingos

Me decía hace años un amigo que para ir a Tres Ríos hay que ir con escopeta, porque allí hay muchísimos conejos... de apellido, se etniende...

Pero mientras en la Unión todos conservan bien los suyos, en la ciudad de Guadalupe algunos nombres deben haberlos alterado, porque, por ejemplo, según la etimología del nombre Angulo, este debe ser ángulo... Mas de nada le vale a nuestro amigo y colega don Guillermo haber alterado su nombre, toda vez que cuando él aparece ante una tribuna política o en frente del micrófono de la Estación Italia, tiene todas las trazas

de derivar de un ángulo y no de un angulo, que nada significa, que ni siquiera podría decirse que esa palabra viene de aquel pez que entre otras calidades tiene la de no tener espinas y de ser de piel escurridiza, contrariamente a todos los demás acuáticos, revestidos de con-textura córnea y de forma ovalada, de color argénteo, llamada escama. Empero, eso de haber nuestro don Guillermo alterado su nombre, tendrá el reclamo de sus antepasados, y a nosotros lo que nos importa es saber el por qué no se le ve pasar los domingos.

(Pasa a la 4ª. página)

O somos de Dios o somos del Diablo; porque no se puede servir a los dos

Muchos quieren quedar bien con Dios y a la vez servir al mundo, sus pompas y vanidades; y esa es la práctica más falsa y desleal que pudiera haber. Bien tenemos entendido que la misión de Satanás es contrariar absolutamente todo lo que es mandato de Dios, desde luego que él siendo el primero de los ángeles en el cielo fue rebelde a su omnipotente Jefe, instigado no más por el orgullo de soberbia, pues creyó que ya era más poderoso que Dios en los cielos y que podía oponerse a lo que era mandato del Señor Todopoderoso: necedad incalificable en que tantos caen por orgullo que les viene porque han tenido éxito en ciencia, riqueza, descubrimientos, etc. y ya piensan que todo es efecto de ellos mismos, sin querer dar importancia al poder inmenso de Dios, que en todo está y que todo lo ordena y dispone según su voluntad.

Señores, damas y señoritas las vemos en muchas ocasiones asistir a fiestas religiosas de primer orden y se les ve hasta recibir la Divina Hostia con toda compostura y recato, y uno dice: está bien, son católicos prácticos, pero cuánta no es la decepción que se experimenta al verlos y verlas a la noche en algún baile,

fiesta mundana, cine o cualquiera de esas diabluras, muy ataviadas con sus ropas que para ello suelen usar y entonces uno se pregunta quiénes son y a quién en realidad sirven y pertenecen. No es posible descifrar el enigma, porque sencillamente les pasa que ponen una vela a Dios y otra a Satanás, y no queda para resolver el asunto más que atenerse a la doctrina evangélica, en aquello: «quien no está conmigo está contra mí», porque Nuestro Señor no puede admitir compendios con nada ni con nadie y o se es con El o se es con el diablo; pero nada de medias tintas y de hipocresías; ya sabemos que a Dios no puede el hombre por astuto que fuere engañarle, si bien empleara siglos de siglos con tal finalidad; todo es absurdo. Nosotros aconsejamos a las personas que usan comulgar, ayunar, (digamos así) del cine o diversiones mundanas el día que lo hayan hecho, porque concebimos que poner la segunda vela para Satanás es decirle a Dios sal de mí, quita allá, desocupa mi casa, y dejar entronizado en nuestro corazón al ángel rebelde que Dios echara del Cielo como su enemigo implacable.

Dup

que no todos tienen que hacer para dar trabajo a quienes necesitan.) Leyes hay que se dan, pero su ejecución es nugatoria, porque van contra la libertad individual que da derecho a aceptar o no aceptar las cosas a su gusto. La constitución, la soberana ley que está sobre todas y que el Congreso debe tener como su Código—porque toda ley contraria a la Constitución de la República es nula—garantiza la libertad individual, que es muy amplia, muy extensa, yendo hasta dentro el fuero interno del individuo: no hay ley civil que obligue a un sujeto a que ha de comer esto o esto otro, o que debe curarse y obligarlo a tomar medicinas etc. Eso solamente la ley moral por lo que trata del amor y respeto a Dios.

Ideas son ideas, no somos jurisconsultos; pero cada uno tiene derecho a externar su modo de pensar tal vez extravagante o raro: cuarenta trairé legisladores que son delegación de los habitantes de Costa Rica, ni ellos, ni todo el pueblo podría sentirse con derecho a obligar a nadie a que ha de comer o beber tal o cual cosa o ha de trabajar única y exclusivamente si le pagan un colón al medio día: no, pensamos que el patrón está en libertad de decir «pago a tanto» y el trabajador en la de admitir o responder: «a tanto vengo a su trabajo» y amén. Hay la oferta y la respectiva aceptación o modificación: esa ley caerá por sí misma. Dentro de dos años no habrá quien la acate ni gobierno que la empuje. ¡Oh nuestros legisladores y caras leyes!

Se me olvidó decir que el Patronato Nacional de la Infancia debiera no consentir que chiquitas inocentes lleguen a los hogares en busca de limosna; no se oculta el peligro, porque no todos los hogares están formados por personas buenas. Huelgan ejemplos de sucesos de feo y triste relato.

Licurgo

Acción de Gracias

Doy público agradecimiento a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro por un favor que obtuve mediante su intercesión.

Nina de Herrera

Concepción de Naranjo.

La legación de los Estados Unidos se mejora

El señor ministro de los Estados Unidos está preocupado por la decoración de su residencia y la ha hecho pintar de blanco al estilo de la mansión del mandatario estadounidense.

En esa labor se han empleado varios miles de colonos que han venido a aliviar el problema económico de algunos pintores.

Ahora sólo resta que la nueva municipalidad se decida a pavimentar la Cuesta de Moras que está inservible para el tráfico.

Amistad

—La amistad es la unión de bienes y de males, es una sociedad de ganancias y pérdidas, un comercio de fortunas y de peligros.

—La naturaleza de los parientes; el tiempo, las relaciones; el tiempo es uno de los elementos preciosos para hacerse amigos.

—No conviene contraer estrecha amistad con personas de quienes se puede temer la enemistad.

—El hombre debe elegir un amigo que sea mejor que él, o a lo menos tan bueno; tenerlo peor, es peor que no tener ninguno.

—Los criminales pueden ser esclavos, instrumentos, víctimas; pero amigos nunca.

—Uno de los mayores regalos que Dios hizo a los hombres fue el de la amistad.

—La amistad dobla existencia, como la paternidad y el amor de la gloria la prolongan.

—El fuego de la amistad calienta el corazón, pero no lo quema ni consume.

Para divertirse hoy

En Cinco Esquinas, concurrendo a dos matches de basket y de futbol que se harán en la plaza del lugar a las 9 y a la 1 horas. Luego seguirá a las 3 el gran baile; rifas, todo a beneficio de la escuela.

En Aranjuez turno suntuoso a beneficio del Santuario de la Virgen de Lissieux pues urgen fondos con los cuales seguir las obras de construcción del bello edificio que ya está muy adelantado.

En la Dolorosa también hay un buen programa con turno y con velada, pues se quieren arbitrar algunos fondos con propósitos parroquiales.

De Atenas

Ahora se trata de la ley del salario mínimo, la cual no resulta porque nadie manda la libertad individual que la constitución nos garantiza. Veamos un ejemplo: yo Perico de los palotes le trabajo a don Juan Chayotera, persona muy querida para mí y de quien vivo agradecido, y le debo múltiples favores. Soy su peón desde muchos años ha, ¿quién me quita que a mí me dé la gana de trabajarle a 0.50 cts. al medio día?

Es mi voluntad, ¿quién puede imponerme otra? Mi patrón no me obliga, es que yo así lo quiero. ¿Podrá el Legislativo, el Ejecutivo, o el Poder Judicial, obligarme

a que yo le reciba un colón a las 12, si yo no lo deseo así? Contesté un letrado. Otro caso: (y esto ocurrió aquí en Atenas, Un señor hacendado, extranjero, al saber del salario mínimo y les dijo: bueno; el salario mínimo obliga a pagar un colón hasta el medio día, yo les tengo aquí ganando menos, porque ganan algo; he hecho mis trabajos, no los necesito, váyanse los que exijan el colón; ¿qué resultó? Todos convinieron en quedar como los pagaba antes; puede efectivarse esa ley en esas condiciones cuando los peones por su voluntad quieren quedar allí (por

Palabra Divina

V Domingo después de Pascua

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: En verdad, en verdad os digo: Que os dará el Padre todo lo que pidiéreis en mi nombre. Hasta aquí no habéis pedido nada en mi nombre. Pedid y recibiréis, para que vuestro gozo sea cumplido. Estas cosas os he hablado en parábolas, viene la hora en que ya no os hablaré en parábolas, mas os anunciaré claramente de mi padre. En aquel día pediréis en mi nombre: y no os digo que yo rogaré al Padre por vosotros; porque el mismo Padre os ama, porque vosotros me amasteis y habéis creído que yo salí de Dios. Salí del Padre y vine al mundo: otra vez dejo el mundo y voy al Padre. Sus discípulos le dicen: He aquí ahora hablas claramente y no dices ningún proverbio. Ahora conocemos que sabes todas las cosas, y que no es menester que nadie te pregunte: en esto creemos que has salido de Dios.

REFLEXION

En este Evangelio se mencionan cuatro excelencias del Eterno Padre: 1ª. Su munificencia con el hombre, pues le otorga todas las gracias siempre que las pidan a nombre de Jesucristo Nuestro Señor. 2ª. Su amor a los hombres, para quienes quiere toda clase de bienes, y a quienes dispensa este amor por contemplación a Jesucristo. 3ª. Ser principio del hijo, puesto que lo engendró desde la eternidad. Y 4ª. Ser el glorificador de Jesucristo, elevándole a gloria igual a la suya. De aquí debemos sacar el mismo sentimiento de vivísimo amor y veneración que manifestaron los Apóstoles al decir las palabras que aparecen al fin de este Evangelio. Reparemos, pues, las faltas cometidas hasta aquí, dando principio a una vida perseverante y eficaz amor con nuestro Padre Celestial.

ños del mundo ni por el qué dirán; una fe viva que nos haga más piadosos y un fervor que nos haga llegar a la perfección.

Desde vuestro Altar Santo nos esperas, Virgen pura, como Madre cariñosa que eres; y al acercarnos sentimos un gozo inexplicable. Aquel perfume delicioso que rodea, solo a gloria se puede comparar.

Acercaos a mí, hijos de mi corazón, nos dice Ella misma, que yo os acogeré bajo mi manto: nos bendice, enjuga nuestras lágrimas, consuela nuestras tristezas y nuestro espíritu tantas veces turbado por otras ambiciones lo eleva hacia lo alto.

Purísima María, a tus pies depositamos las plegarias, las alegrías y todos nuestros coloquios.

Las hermosas azucenas y los frescos nardos que crecen con especialísimo aroma, dedicados a ti serán; acójelas en tus manos y perfuma nuestras almas para que nunca nos apartemos de tu lado y confortados de tu ayuda divina sigamos el buen camino de la eternidad feliz.

Carmen F. Rodríguez

San Rafael de Poás.

SIEMPRE DURARÁN.

El instinto de reverencia ha sido inspiado por el de la actividad del hombre y la mujer del Siglo X. Las cosas viejas no son resacas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones leberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien est hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

Ramón Leon H.

Le ofrece a Ud. maderas del Pacífico finas y para construcción.

DE LA MEJOR CALIDAD

PRECIOS LOS MAS BAJOS

Teléfono 3032

Ap. 1197

100 varas al Norte de Musmanni

Su Santidad Pío XI tiene palabras de loa para la actividad periodística de doña Sara Casal v. de Quirós y bendice su "Revista Costarricense"

La Curia Romana por medio de la Nunciatura a cargo del Excmo. Sr. Chiarlo, ha enviado a nuestra distinguida amiga y colega en la prensa doña Sara Casal v. de Quirós, el precioso documento que traducido al castellano es como sigue:

Secretaría de Estado de Su Santidad

Del Vaticano, a 27 de marzo de 1934

Muy distinguida señora:

El homenaje de la REVISTA COSTARRICENSE, además de confirmar al Augusto Pontífice los devotos sentimientos de arraigada y profunda piedad filial que honran altamente su espíritu, le ha dado a conocer igualmente la bella y fructuosa tarea a que Ud. desde hace tiempo consagra las energías de la mente y del corazón, a saber, la difusión amplia del sentir católico por medio de la prensa periódica.

SU SANTIDAD se complace en un apostolado tan necesario en nuestros tiempos y desea que tanto Ud. como también todos cuantos le ayudan en la publicación de la bella Revista, puedan cosechar siempre mayores consuelos y méritos de su tan útil labor.

Añade valor a tal deseo la cordial BENDICION APOSTOLICA, que implora igualmente sobre todos el auxilio de la gracia celestial.

Con sentimientos de distinguida consideración me repito de Ud. afmo. en el Señor,

(f) E. Cardinal Pacelli

Distinguida señora Sara Casal vda. de Quirós Directora de la REVISTA COSTARRICENSE San José de Costa Rica

Con la más íntima complacencia hemos leído el documento transcrito.

Mucho nos place ver a doña Sara y a su bien aceptada Revista honradas con las paternales frases de estímulo de Su Santidad y su apostólica bendición.

Bien merece esa distinción la abnegada dama que entre nosotros ha sido y ya por largo tiempo, fogosa campeona de la causa católica.

Ella ha señalado en la prensa con entereza que ya quisiéramos en muchos males sociales y el medio de prevenirlos y curarlos, Tesonera e infatigablemente ha actuado y de manera brillante en la difusión y defensa de los principios cristianos.

Con media docena de mujeres como ella en Costa Rica, estamos seguros de que nuestra sociedad en muy breve tiempo tendría un cambio radical hacia el bien.

Al felicitarla en esta grata oportunidad, le rendimos una vez más el tributo de nuestra admiración y simpatía.

Triduo Solemne en la Merced en honor de San Juan Bosco

Con la más solemne y regia pompa fue celebrado en la Iglesia de la Merced, el triduo en honor del eximio benefactor de la juventud y de la sociedad, San Juan Bosco. Los sagrados oradores hicieron derroche de elocuencia en sus magistrales sermones, que saturados de unción divina, dieron a conocer la maravillosa vida del Santo. En la noche del primer día, predicó el Presbo. don Víctor M. Arrieta Párroco de Montedeoca; que con toda propiedad y firmeza, expuso los actos sobresalientes del santo. El día segundo predicó el Presbo. don Manuel Zavaleta, Párroco de Escasú, el cual abordó de un modo profundo la obra salesiana y con voz clara, luego animada y ardiente, se apodera de la atención de los fieles que extáticos escuchan las glorias del Santo. El tercero, ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. Canónigo Lic. Ricardo Zúñiga, de un modo muy genial como suele hacerlo con su asombroso verbo, dió a conocer las ex-

Acto de heroísmo de una monja en Inglaterra

Londres. — Hoy ha sido condecorada la Hermana Dorotea Thomas, enfermera del Hospital de Middlesex, con la Medalla Civil de la Orden del Imperio Británico, por su heroico comportamiento y extraordinaria sangre fría. El hecho que motiva esta condecoración es la explosión de un cilindro de oxígeno en el quirófano del hospital en el momento en que se estaba colocando en su sitio.

La explosión fue seguida de llamaradas que amenazaban prender en las demás substancias peligrosas de la habitación con catástrofe que es de suponer en un hospital incendiado.

La Hermana sin perder la sangre fría, procedió a retirar de la habitación el éter y otras substancias altamente inflamables.

Después cerró todas las puertas y ventanas para aislar el incendio, y a continuación, entró de nuevo en el quirófano y extinguió el fuego.

celsas virtudes de San Bosco y su feliz entrevista con él en Roma. En las mañanas de esos días predicó el M. I. Sr. Canónigo don Roberto de J. Valenciano, que con su reconocida elocuencia, cautivó a los oyentes que ávidos de placer, escucharon las excelencias del Santo. El domingo 29 día de la solemne misa; a las ocho y media empezaron a sonar los sagrados broncos, no con voz triste y melancólica, sino con voces alegres y festivas.

La Iglesia de la Merced, fue invadida de fieles de todas las esferas sociales que llenos de la más santa emoción, se disponen a oír la primera misa solemne en honor del neo santo. El santo templo, con toda su magestad, con la más regia pompa y atavío, parece más bien la antesala del Paraíso, según su esplendor.

Congregados allí, llegó la familia salesiana, dibujado en sus semblantes el más célico placer, seguidos de la banda salesiana que deleitan el oído, con las dulces y armoniosas melodías. Las congregaciones de la Mer-

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Watermann

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Arregle sus dientes en Heredia



Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelife. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus traos al mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.—Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono número 34.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Flores de mayo

Ha llegado el mes de mayo! qué dichas y consuelos nos traerá! Con qué alegría le vemos llegar y con qué solicitud nos disponemos a recibirle para obsequiar a nuestra Madre querida la Imaculada María.

ofrecerle las más hermosas y delicadas flores que tanto le agradan, también le ofrecemos nuestros afectos y nuestro corazón: estas son las flores que más nos pide, las del alma que no marchitan; un amor firme que nunca desaparezca ni por los enga-

Agradecimiento

Doy gracias al Santo Cristo de Limpias, por un favor concedido.

Ismael Brenes R.

San Rafael de Poás.

CORREO NACIONAL

Bisemanario popular católico. — Bendecido por su Santidad Pío XI.

Se publica los domingos y jueves.

Oficina y taller: Imprenta Cartín, 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

Editor-Administrador, LUIS CARTIN G.

ced, los colegios católicos, dieron el más hermoso exponente de amor al gran maestro, guía y apóstol; portentoso adalid de la santa causa y modelador de la juventud. Lo más que abundaba, eran niños y jóvenes que de un modo espontáneo honraban con su presencia al que amó de un modo entrañable a la juventud, guiándola por el sendero del trabajo y la virtud, consagrándole sin reserva alguna hasta su último hálito de vida. ¡Qué rato tan lleno de placer, se pasó en aquel sagrado recinto contemplando la augusta ceremonia, que concentra el espíritu y lo hace elevarse a lo infinito!

En aquel templo, pletórico de niños y de jóvenes, se sentía el espíritu viviente de San Juan Bosco, lleno de mansedumbre y derramando su fluido santo a los allí pre-



sentes. Empieza el santo sacrificio y se oyen las voces de la Schola Cantorum del Colegio Salesiano; con su dulce melodía cuyos ecos suaves y argentinos, transportaban los espíritus de lo terreno a las dichosas regiones de grata y constante primavera, en donde los ángeles están en su constante Santo, Santo, Santo. Esos sonidos fueron arrancados del mágico pentagrama, por el sublime artista sagrado, el M. I. Sr. Canónigo Ro-

sendo de J. Valenciano. Ocupó su trono el Excmo. Sr. Arzobispo Dr. D. Rafael Otón Castro, que con el ceremonial litúrgico, bendice la imagen. Ofició el M. I. Sr. Canónigo don Rafael Camacho, acompañado por los Pbro. Bruno Tichy y Francisco Maehler. En la cátedra sagrada, despliega toda su elocuencia el Pbro don Abel Castillo V. que expuso de un modo extraordinario las singulares virtudes del gran apóstol de la prensa, María Auxiliadora y la Santa Eucaristía. El Excelentísimo Sr. Arzobispo Dr. Rafael Otón Castro, bendiciendo esto el más expresivo exponente de triunfo y glorificación al santo. Con este triduo ha quedado muy conocida la extraordinaria obra de don Bosco, que aunque humilde y pobre, en vida mostró toda su grandeza el que fue poderoso como un soberano, benéfico como un Vicente de Paúl, dulce como un Francisco de Sales y piadoso como un Alfonso María de Ligorio. Pidámole su protección y ayudemos a sus obras, sigamos su ejemplo, para sobrellevar en paz las amarguras de esta vida, para que éstas se nos

triunfo y un tributo de amor al carísimo San Bosco! No sé por qué, cuando íbamos por el paseo Colón y contemplé a San Bosco en medio de aquel gentío y rodeado de niños, que a pesar del sol ardiente del medio día, iban todos plácidos y gozosos encomendándose a su patrocinio. Todo esto me dió la feliz percepción, de la vía Cotto- lengo en el 2 de Febrero de 1888, cuando la multitud apiñada y llena del más santo recogimiento, acompañaba el santo cuerpo inerte de San Bosco, dando con esto el más expresivo exponente de triunfo y glorificación al santo. Con este triduo ha quedado muy conocida la extraordinaria obra de don Bosco, que aunque humilde y pobre, en vida mostró toda su grandeza el que fue poderoso como un soberano, benéfico como un Vicente de Paúl, dulce como un Francisco de Sales y piadoso como un Alfonso María de Ligorio. Pidámole su protección y ayudemos a sus obras, sigamos su ejemplo, para sobrellevar en paz las amarguras de esta vida, para que éstas se nos

GANADO DE LEGHE

Para obtener doble producción hay que alimentarlo con:

FRECHO DE TRIGO — PEPITA DE ALCODON SEMOLA DE ARROZ.

Todo lo cual, lo mismo que MIEL (en estaño nes), están de venta en el

ALMACEN DE ROMULO ARTAVIA

50 varas al Norte de la Botica "El Comet"

Teléfono 3058.

Apdo. 653

Fallecimiento en Guadalupe

El miércoles penúltimo falleció, después de sufrir cristianamente una larga y dolorosa enfermedad la señorita Mariquita Pacheco. Mariquita, como se le llamaba en el pueblo, era un joyel de virtudes, y en su lecho de moribunda, porque su enfermedad fue una muerte continuada, tuvo la dicha de ser

objeto del cariño de las gentes del lugar que la tenían en gran veneración.

Nosotros nos dolemos de la muerte de la cristianísima mujer, ejemplo de resignación, en medio de las durísimas pruebas que hubo de soportar sin quejas y en medio de una serena alegría que nosotros envidiábamos. Descanse en paz y resignación a sus deudos.

transformen en perfumadas flores de virtudes en la soberana ciudad de los bienaventurados.

José Vicente Lobo M.

San José, 4 de mayo.



PROTEJA SU SALUD

TRAUBE

LE OFRECE siempre la mejor CERVEZA

San Rafael de Oreamuno

Turno

Hoy domingo 6 de Mayo se va celebrar el gran turno general a beneficio de los trabajos de la pintura interior de la Iglesia Parroquial. Para ese festival han circulado los programas.

Aguardamos que su producto sea halagador.

Contrajo matrimonio en esta parroquia el joven Francisco Martínez G. con la gentil señorita Teresa Quirós M.

Aunque tarde vayan para los recién casados mis felicitaciones, deseándoles toda dicha en su nuevo estado.

Para el Puerto del Pací-

fico partieron en esta semana un gran número de vecinos de este lugar, quienes fueron a pasar unos días de expansión.

En la crónica anterior, di cuenta del alto precio del maíz y del que se teme suba de precio. Bueno fuera que el Supremo Gobierno, por algún medio evitara que los artículos de primera necesidad suban de precio. Para los pobres es muy duro esto, dado lo bajo de los jornales y aún más, la falta de trabajo.

Las juntas de cementerio de los distritos de Cot, Pótrero Cerrado y Santa Rosa

se quejan de que algunos vecinos de esos lugares en su mayoría no pagan el impuesto de cementerio. El municipio dictó un acuerdo autorizado a los Agentes de Policía de esos lugares para que axijan el pago de dicho impuesto. La mayor parte de esas personas, son gentes pobres a las que efectivamente no les alcanza lo que ganan, pero también hay muchos que no pagan porque no quieren, son morosos.

Lo mismo sucede aquí en la villa; pagamos el impuesto los que tenemos agua, y no se nos extiende recibo, si no es que vaya también incluido el impuesto de cementerio, pero en cambio, los que no tienen que pagar cañería, tampoco se presentan a pagar el otro impuesto. Y esto no es justo. Con estos también hubo que pro-

Su estado General

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Examínese a menudo y compruebe si su salud es efectiva.

LABORATORIO VIQUEZ

(Frente a Compañías Eléctricas)

ceder enérgicamente.

El Sr. Jefe Político ha mandado a traerlos a que hagan efectivo el pago.

CRONISTA

AD MULTUS ANNOS

A mi querido amigo, el R. P. Badilla

Nació el Presb. don Rafael Badilla, en el humilde Pueblo de Poás de Aserri el 21 de marzo de 1864; siendo hijo de modestos y honrados padres, quienes pusieron todo su mayor cuidado en que su tierno infante creciera en el amor al estudio y en el santo temor de Dios.

Terminados sus estudios de enseñanza primaria, ingresó en el Seminario Menor, donde se hizo amar por sus superiores, por sus virtudes y gran aplicación. Con verdadero entusiasmo trasladose al Seminario Mayor, siendo ordenado sacerdote el 15 de junio de 1889, o sea a los 25 años

de edad.

Poco después este joven sacerdote pleno de santo celo por la gloria de Dios y la salvación de las almas pasó a regir el curato en la Parroquia de Santiago de Puriscal; no teniendo en cuenta los grandes sufrimientos de que iba a ser blanco su honorable persona. Como mis lectores saben, en esa magna extensión de tierra que forma el cantón de Puriscal, hoy dividido en dos Parroquias comprendiendo la de Santiago y la de San Isidro, era pesadísimo el trabajo espiritual que tenía a su cargo, pues casi cotidianamente se veía obligado a emprender via-

Pasa a la cuarta Página

Reparación de toda clase de motores de gasolina, motocicletas, carros, etc. Contiguo Teatro Moderno. ARISTIDES FLORES



Ad Multus...

Viene de la 3 plana

jes por caminos intransitables, para llevar el consuelo espiritual a los enfermos aún de los más apartados lugares de su Parroquia. Ponía también todo su mayor empeño en la defensa de la pureza cristiana, combatiendo las nefandas modas de actualidad; porque él miraba las terribles consecuencias que podían acarrear en su Parroquia, estos recursos de Satanás y sus secuaces. Por esa causa fue mirado con mala voluntad por algunos sujetos de ideas liberales que lanzaban calumnias contra su venerable persona; pero con su pa-

ciencia heroica las escuchaba, dejándolas vagar por el espacio, cual espíritus inmundos, para volver a descender sobre las cabezas de aquellos que sin razón alguna las pronunciaban. Hoy por gracia de Dios, se encuentra lleno de vida, aunque su cabeza cubierta con blanca cabellera, rigiendo el curato de San Pablo de Heredia.

Saludo desde estas columnas al Reverendo Padre Badilla, desándole cien años más de vida en la vida del Señor.

JOSE A. LEON D.
Sto. Domingo de Heredia

Traube ha recibido nuevas máquinas y muchos materiales

Hemos estado observando la puerta de entrada de la gran Cervecería de Traube y por ella han ingresado numerosos bultos del exterior que prueba que esa gran fábrica no quiere quedarse atrás y por eso importa los mejores equipos de maquinaria y los mejores materiales para la elaboración de sus ricas cervezas.

Ahora esa compañía acaba de repartir otro dividendo a sus muchos accionistas.

La acción destructora del alcohol

Según los resultados más positivos de la ciencia, reunidos por el Dr. Morel, el alcohol obra en la familia del modo siguiente:

Primera generación: Depravación moral, exceso alcohólico.

Segunda generación: Embriaguez habitual, exceso de manías, reblandecimiento cerebral.

Tercera generación: Hipochondría, melancolía, suicidio.

Cuarta generación: Imbecilidad, idiotismo, esterilidad, extinción de la familia.

Un gran naturalista inglés ha comprobado igualmente que las familias de los borrachos se extinguen a la cuarta generación, realizando cumplidamente aquella amenaza:

"Yo castigaré los pecados de los padres en los hijos hasta la tercera y cuarta generación".

Si esto se escribió cuando los alcoholes eran buenos, ¿qué podrá decirse hoy en el siglo del alcohol industrial, etc.?

Hablen los manicmios y las cárceles.

Las palabras presidenciales sobre política banquera han sido aplaudidas

El texto del mensaje de don Ricardo sobre el rebajo de los intereses al 3 por ciento anual ha gustado mucho al público, en cambio no se explica el pesimismo del doctor Pinto quien no está por la rebaja.

Fiesta de hoy en Naranjo

Durante todo el día de hoy habrá festejos populares y oficiales en la ciudad del Naranjo con motivo del estreno de un buen kiosko de concreto regalado por Fomento. Se hizo invitación al señor Presidente y a don León Cortés quien siempre tiene su buen deseo de mejorar todas las localidades a fin de distribuir bien el trabajo.

gente que no...

Viene de la 1 plana

El Padre Valenciano, en confianza con su Coadjutor sostuvo un día que se trata de una penitencia que le impuso el Padre Marín, después de que don Guillermo en unión de don Julito Vargas, don Miguel Angel Matamoros, don Benito Marín, don Fernando Carrillo y otros asiduos visitantes de la Botica Vargas, había asistido a un baile de confianza, en celebración de fabricarse hoy la exquisita cerveza «Atlas», que nos evita, para darnos el gusto de tomarla, ir hasta Berlín, aunque, según Julito Vargas, «la Gambirinus es la verdadera cerveza alemana fabricada en Costa Rica»

Pero don Julio, no recomienda tan sólo lo que otros fabrican, sino también lo que él vende. Pues ahora ha dado en decir que para

ir a visitar el monte en donde se está levantando la Santa Cruz, a una hora y media de marcha forzada desde Alajuelita, hay que llevar una botella de árnica, que no se usará para la ida, sino para la vuelta. Nada podemos nosotros sacar de ese consejo tan ambiguo y de manera tan velada de nuestro boticario, y sólo yendo a ese paseo cuando le organice el Padre Valencia no podremos comprender el por qué hay que llevar árnica para la vuelta.

Empero, volvamos a nuestro punto de partida, y antes de averiguar cuántos fueron los resbalones que se dió don Julio al bajar del monte de los olivos, pues que según lo dijo por radio el Padre don Enrique Bolaños, no hay matemático que pueda calcularlos, hemos de aconsejar a don Guillermo Angulo que vaya él también a darse una estiradita al monte de Alajuelita, pues al volver se deslizará como una anguila y entonces ya no le hará caso al Padre Marín y nos dará el gusto de volverlo a ver los domingos pasar por estas calles de nuestra amada capital.

El ducho

PERSONALES

Don Men Carrillo ha seguido muy delicado de salud.

=El Padre Meneses, cura de Desamparados, anda en misión de predicación en la vecina república de Panamá, donde fué a hacerle los honores a don Bosco.

—El estimable canónigo don Manuel Umaña saldrá en breve para Europa en viaje de descanso. Le deseamos muy buen viaje.

—Don Domingo Musmanni, su señora y dos de sus hijos salen pronto para Italia a fin de descansar un tanto de sus labores. Les anticipamos nuestros mejores deseos para que su permanencia sea muy feliz. El acreditado industrial visitará varios centros fabriles a fin de ver si puede ampliar aquí sus negocios y dar mayores ocupaciones a los costarricenses.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Vida Personal

En memoria de doña El niño Cabrera

Julia v. de Núñez

Se verificaron esta semana cuatro misas encargadas por doña Rafaela P. de Leiva quien tuvo por la finada un fino aprecio y constante simpatía. Este homenaje se hizo en la Merced y los vecinos gustosos prestaron su asistencia.

Señora de Garnier en ferma

Muy enferma ha estado durante la presente semana doña Leonor Ugalde v. de Garnier, atacada de pulmonía. Por nuestra parte hemos de deplorar la mala noticia y esperar que Dios le devuelva la salud.

Don Manuel Parra

Sentimos mucho que este artesano siga delicado de la caída que sufrió en uno de los trabajos del ferrocarril nacional. Se halla en el Hospital donde pronto se le arreglará la fractura que soportó y que lo inhabilitará en el trabajo durante dos meses. Ojalá mejore.

Alarmista como siempre nuestro público el miércoles dijo que este chico que sufrió la caída desde el cielo de la Dolorosa seguía en extremo grave. Si es cierto que su estado es de mucha responsabilidad, pero gracias a los cuidados de los médicos algo favorablemente va. Se le atiende en la conocida Clínica Figueres.

Los profesores de la Dolorosa están muy apenados con este hecho meramente casual.

Serenata

Se le piensa dar dentro de breves noches al grupo de concejales ricardistas electos para esta capital. Este homenaje político se hará en la residencia de don Jesús Pinto, en el barrio Amón.

Mejorado

Ya está completamente restablecido don Felipe Alvarado, lo que mucho nos alegra.

Proyecto del Licenciado don Carlos M^a. Jiménez para reducir al 3% el interés del Banco Internacional

El Congreso etc. de Costa Rica pagarán a partir de la promulgación de la presente ley, sobre sus obligaciones, una cuota de

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estado nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritas con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reporter.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y darne precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPANOLA